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POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

  
   

 -      NACIONALES 

  
  
MVS NOTICICAS. 
“AMLO IMPUGNA ACUERDO SOBRE RESULTADOS DE REVOCACIÓN DE 
MANDATO” 

El presidente Andrés Manuel López Obrador impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) el acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE) sobre 
el cómputo y resultados de la revocación de mandato. 
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/4/24/amlo-impugna-acuerdo-sobre-
resultados-de-revocacion-de-mandato-549482.html 
  
  
REPORTE ÍNDIGO. 
“QUADRI SE SOMETE AL TEPJF Y PIDE DISCULPAS A DIPUTADA TRANS POR 
DICHOS DISCRIMINATORIOS” 

Este domingo, el diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Gabriel Quadri, 

cumplió con el mandato del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el 
emitir sus disculpas a la diputada trans Salma Luévano. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/quadri-se-somete-al-tepjf-y-pide-
disculpas-a-diputada-trans-por-dichos-discriminatorios/ 

  
  
EJE CENTRAL. 
“LA CIUDADANÍA CONFÍA EN SU INE, CONSIDERA LORENZO CÓRDOVA” 

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, aseguró que la ciudadanía 
confía en su INE”. En un evento en Aguascalientes, el consejero indicó que el órgano 
electoral actúa con imparcialidad y que mantiene la confianza ciudadana 

https://www.ejecentral.com.mx/la-ciudadania-confia-en-su-ine-considera-lorenzo-
cordova/ 

  
  
EXPANSIÓN POLÍTICA. 
“CON REFORMA ELECTORAL NO SE BUSCA FORTALECER LA DEMOCRACIA, 
SINO SOMETER AL INE” 

La propuesta de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador no 
busca fortalecer las reglas y procedimientos electorales sino someter al Instituto 
Nacional Electoral (INE), lo que representa un riesgo para la democracia que hace 
más de 40 años se ha impulsado en México, alertan expertos. 
https://politica.expansion.mx/mexico/2022/04/25/con-reforma-electoral-amlo-
busca-someter-al-ine- 
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EL FINANCIERO. 
“REVOCACIÓN DE MANDATO: ¿POR QUÉ AMLO QUIERE IMPUGNAR 
RESULTADO DE LA CONSULTA SI GANÓ? 

“Les quiero desaforadamente” dijo el presidente Andrés Manuel López Obrador 
tras festejar que la mayoría de las personas que votaron en la consulta de 
revocación (9 de cada 10) apoyaron que continuara en el cargo. Sin embargo, el 
mandatario no quedó del todo contento con este resultado. 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/04/25/revocacion-de-mandato-
por-que-amlo-quiere-impugnar-resultado-de-la-consulta-si-gano/ 

  
   
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 

  
  

-      LOCALES 

  
  
LA JORNADA BC. 
“ENTREGA AGENDA CIUDADANA INICIATIVA QUE TIPIFICA USURPACIÓN 
INDÍGENA COMO DELITO” 

Tijuana, 23 de abril.- Agenda Ciudadana por el Desarrollo y la 
Corresponsabilidad  Social AC entregó a la diputada federal Evangelina Moreno 
Guerra la propuesta para tipificar la ursurpación indígena como delito electoral, con 
el propósito de que sea presentada ante el pleno de la LXV Legislatura de la Cámara 
de Diputados. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/entrega-agenda-ciudadana-iniciativa-
que-tipifica-usurpacion-indigena-como-delito/ 

  
  
  
 

  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RETIRAN OBLIGATORIEDAD DE CUBREBOCAS EN BAJA CALIFORNIA” 

A partir de hoy, el uso del cubrebocas en Baja California será opcional, informó la 
gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda. Mediante un video, la mandataria anunció que 
a partir de este día el uso del cubrebocas será opcional tanto en espacios públicos cerrados 
como abiertos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/cubrebocas-sera-opcional-en-baja-california-
a-partir-de-manana-8185693.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“ANUNCIA MARINA DEL PILAR USO OPCIONAL DEL CUBREBOCAS EN ESPACIOS 
ABIERTOS Y CERRADOS” 
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La Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, anunció que a partir de este 

lunes 25 de abril el uso del cubrebocas será opcional tanto en espacios abiertos como cerrados, 
debido a una notable baja en contagios y gravedad del Covid-19 en la entidad, reportada por la 
Secretaría de Salud. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Anuncia-Marina-del-Pilar-uso-opcional-del-
cubrebocas-en-espacios-abiertos-y-cerrados--20220424-0006.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“MARINA DEL PILAR FIRMA SUBSIDIO ELÉCTRICO PARA BAJA CALIFORNIA” 

MEXICALI.- La Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, firma 
acuerdo con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) con la qué se otorgará un subsidio al 
costo de la energía eléctrica en beneficio a las familias bajacalifornianas. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/marina-del-pilar-firma-subsidio-electrico-
para-baja-california-8183678.html 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“GOBIERNO DE BC ATIENDE INQUIETUDES DE COLECTIVOS DE BÚSQUEDA”: ZAVALA 

TIJUANA.- El gobierno de Baja California ha atendido a cada uno de los 13 colectivos de 
familiares de desaparecidos y se han escuchado sus inquietudes, con el objetivo de buscar 
soluciones a sus problemas, aseguró el secretario general de gobierno del estado Catalino 
Zavala Márquez. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/666085/gobierno-de-bc-
atiende-inquietudes-de-colectivos-de-busqueda-zavala.html 
  
   

-     TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“SITT DEBERÁ REGRESAR 500 MILLONES” 

Debido a que el Ayuntamiento de Tijuana no cumplió con las metas establecidas para 
el Sistema Integral de Transporte de Tijuana (SITT), deberá regresar una subvención 
de casi 500 millones de pesos más intereses, indicó Jorge Alberto Gutiérrez Topete, 
director del Instituto de Movilidad Sustentable (Imos). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/sitt-debera-regresar-500-millones-
8187837.html 
  
  

  
  

  

AYUNTAMIENTOS 

   
  
-      TIJUANA 
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PUNTO NORTE. 
“MONTSERRAT LLAMA ‘TONTERÍA’ LA IDEA DE LA NUEVA TIJUANA; ‘QUE ES 
PONGAN A TRABAJAR’ LOS DIPUTADOS, DICE” 

La alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero, retomó la propuesta para 
municipalizar la Zona Este y llamó a los diputados locales ‘a que se pongan a 
trabajar’ y ‘que se pongan a hacer mejores iniciativas’, antes de continuar con esta 
iniciativa 

https://puntonorte.info/2022/04/22/montserrat-llama-tonteria-la-idea-de-la-
nueva-tijuana-que-se-pongan-a-trabajar-los-diputados-dice/ 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“REPARAR EL PUENTE RESULTARÁ MÁS CARO” 

La reparación del puente Los Olivos, desarrollado por Urbanizadora Roma y cerrado 
luego del sismo que agudizó sus problemas de origen, necesitará para su 
reconstrucción y reforzamiento una inversión de más del doble de la que requirió hace 
18 años para su construcción. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/reparar-el-puente-resultara-mas-caro-
8187834.html 
  
  
FRONTERA. 
“ACCESO A BULEVAR 2000 BENEFICIA MOVILIDAD, OPINAN CIUDADANOS” 

Tijuana, BC.- La conexión del bulevar Los Olivos con el Corredor 2000, será una vialidad 

que aliviará el tráfico hacia la Vía Rápida Poniente, aseguraron los primeros ciudadanos 
beneficiados tras la habilitación del acceso. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Acceso-a-Bulevar-2000-beneficia-
movilidad-opinan-ciudadanos-20220424-0012.html 
   
  

-       TECATE 

  
  
LA JORNADA BC. 
“ASEGURA ALCALDE DE TECATE SER AMENAZADO POR CLAUSURA DE 
RECICLADORA” 

Tijuana, 24 de abril.- El alcalde de Tecate, Darío Benítez (Morena), acusó que ha 
recibido amenazas de muerte “para que levante los sellos” de clausura y deje abrir 
la empresa Temarry, instalada en Tecate desde 1998, la cual almacena y recicla 
residuos peligrosos.  
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/asegura-alcalde-de-tecate-ser-
amenazado-por-clausura-de-recicladora/ 

  
  
-      SAN FELIPE 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“BUSCAN LIBERAR LA TOTOABA PARA DETONAR SAN FELIPE” 
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El Concejo Municipal Fundacional de San Felipe, insiste en la liberación de la pesca 
deportiva de la totoaba, como factor detonante del desarrollo económico del 
séptimo municipio del estado, algo que ayudará es que la especie ya se comercializa 
en restaurantes, señaló su presidente, José Luis Dagnino López. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/buscan-liberar-la-totoaba-para-
detonar-san-felipe-8186683.html 
   
  
  
  
  

CONGRESO 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“PROPONEN EXPEDIR PROTOCOLO DE PREVENCIÓN EN MATERIA DE SALUD MENTAL” 

MEXICALI.- Con el fin de que expidan protocolo de promoción, prevención y abordaje de la 
salud mental de las y los estudiantes de Baja California, la Diputada Claudia Josefina Agatón 
Muñiz presentó un exhorto dirigido a la Gobernadora del Estado para que por su conducto 
instruya al Secretario de Educación de la Entidad y a las autoridades correspondientes. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/666113/proponen-expedir-
protocolo-de-prevencion-en-materia-de-salud-mental.html 
  
  
  
 

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“BUSCAN CONOCER POBLACIÓN Y PROBLEMÁTICAS DE LA COMUNIDAD LGBTQI+” 

A fin de obtener información sobre temáticas de orientación sexual e identidad de 
género, conocer a esta comunidad, sus necesidades y problemáticas, el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi) efectuó el levantamiento de información de la Encuesta 
Nacional sobre Diversidad Sexual y de Género Web (ENDISEG Web) 2022. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/buscan-conocer-poblacion-y-problematicas-
de-la-comunidad-lgbtiq-8182557.html 
  
   
  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  

-       MEXICALI 
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LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“MEXICALI, SEXTA CIUDAD CON MÁS INFLACIÓN A NIVEL NACIONAL” 

Mexicali nuevamente se colocó entre las ciudades que reportó una mayor alza en los 
precios al consumidor a nivel nacional durante la primera quincena de abril, con una 
inflación general anual de 8.45%, indicador más alto para dicho periodo desde el 
2001, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/mexicali-sexta-ciudad-con-mas-
inflacion-a-nivel-nacional-8187038.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EXPLOTACIÓN DE LITIO DEBE TRAER BENEFICIOS A LA REGIÓN”: COPARMEX 

La Confederación Patronal de la República Mexicana en Mexicali (Coparmex) está a 
favor de la nacionalización del litio, siempre y cuando la instalación de industrias de 
dicho elemento permitan generar beneficios económicos al Estado y al municipio a 
través de la captación de impuestos por su explotación 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/explotacion-de-litio-debe-traer-
beneficios-a-la-region-coparmex-8185523.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“VEN POSITIVO CUBREBOCAS OPCIONAL EN BAJA CALIFORNIA” 

Como positiva calificó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de 
Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) en Mexicali, Raúl Vásquez Krauss, 
la decisión de eliminar el uso obligatorio de cubrebocas en espacios cerrados, 
anunciada este domingo por el Gobierno del Estado. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Ven-positivo-cubrebocas-opcional-
en-Baja-California-20220424-0023.html 
  
  
-      TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“MULTAS A EMPRESAS QUE INCUMPLAN CON AUMENTO DEL 22% AL SALARIO 
MÍNIMO”: CCE 

Tijuana.- Empresas que incumplen con el aumento del 22% al salario mínimo deberán 
ser sancionadas y multadas, señaló Francisco Rubio Rangel, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) de Tijuana, aunque dijo no tener conocimiento de que 
se estén cometiendo irregularidades al respecto. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/multas-a-empresas-que-incumplan-con-
aumento-del-22-al-salario-minimo-cce-8186785.html 
  
  

  
  
  

SALUD. 
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LA CRÓNICA. 
“VACUNA CONTRA COVID-19 SEGUIRÁ HASTA EL 30 DE ABRIL” 

La vacunación intensiva contra el COVID-19 continuará hasta el sábado 30 de abril, con el objetivo 

de aplicar el refuerzo a la población rezagada así como completar esquemas de vacunación en las 
zonas más alejadas en los municipios. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Vacuna-contra-Covid-19-seguira-hasta-el-
30-de-abril--20220424-0005.html 
 

  
  
  

EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  
PERIODISMONEGRO. 
“EN ESCUELAS DE BAJA CALIFORNIA NO SERÁ OBLIGATORIO CUBREBOCAS”: 
GERARDO SOLÍS 

MEXICALI.-Sin bajar la guardia, el Sistema Educativo de Baja California seguirá una nueva 
normalidad de acuerdo a la política de la gobernadora Marina del Pilar Avila, dijo el titular 
del ramo, Gerardo Solís, ya que en las escuelas no será obligatorio, sino opcional el 
cubreboca, ahora que reinician las clases luego del periodo de semana santa. 
https://www.periodismonegro.mx/2022/04/24/en-escuelas-de-baja-california-no-sera-
obligatorio-cubrebocas-gerardo-solis/ 

  
  

  
  

  

FENÓMENO MIGRATORIO. 
   

  
-       TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“SE DESCONOCE PARADERO DE MIGRANTES DE EL CHAPARRAL”: GERARDO 
LÓPEZ 

Luego del desalojo de los migrantes que ocupaban el campamento El Chaparral en 
febrero pasado, se desconoce qué sucedió con ellos. Lo anterior lo informó el secretario 

del Bienestar Municipal, Gerardo López Montez, quien dijo que en su momento se estableció 
contacto con los albergues a donde fueron canalizados. 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/se-desconoce-paradero-de-migrantes-de-
el-chaparral-gerardo-lopez-8187243.html 
  
  
FRONTERA. 
“TEMEN MIGRANTES UCRANIANOS QUEDAR VARADOS EN MÉXICO” 
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Tijuana, BC.- “Es una ansiedad que no se puede explicar. Cuando aterrizó el avión 
todos querían correr, todos estábamos con pánico, no todos saben lo que está 
pasando con esta nueva ley”, relató de Tony Campos. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Temen-migrantes-ucranianos-quedar-
varados-en-Mexico-20220425-0003.html 
  
  

  
  

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS. 
  
  

-       MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PRONOSTICAN TEMPERATURAS MÁXIMAS DE 37 GRADOS CENTRÍGRADOS 
EN MEXICALI” 

En Mexicali, esta semana las temperaturas toparán en los 37 grados centígrados 
en la máxima, esperando que los vientos mantengan velocidades de hasta 50 
kilómetros por hora, de acuerdo con el Sistema Meteorológico Nacional (SMN). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/pronostican-temperaturas-
maximas-de-37-grados-centigrados-en-mexicali-8186621.html 

  
  

-       TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“TIJUANA Y CALIFORNIA TRABAJARÁN DE LA MANO PARA MEJORAR LA 
CALIDAD DEL AIRE” 

Tijuana.- Como parte del compromiso de la alcaldesa Montserrat Caballero 
Ramírez, de trabajar para mejorar la calidad del aire, la Dirección de Protección 
al Ambiente, firmó un Memorando de Entendimiento (MOU), con el Consejo de 
Recursos del Aire de California del Estado de California (CARB). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/tijuana-y-california-trabajaran-de-la-
mano-para-mejorar-la-calidad-del-aire-8185371.html 
  
  
FRONTERA. 
“CONSOLIDA NACIÓN VERDE NUEVA ERA AMBIENTALISTA” 

Tijuana, BC.- El esfuerzo ambientalista “Mes de la Tierra 2022”, se realizó este 

sábado   encabezado por Nación Verde y Corporación del Fuerte, el cual consistió en 
plantar jardines polinizadores consolidados por plantas nativas en el Parque Morelos.  

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Consolida-Nacion-Verde-nueva-
era-ambientalista--20220424-0015.html 
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DERECHOS HUMANOS. 
  
  
FRONTERA. 
“PODRÍA SANCIONAR A ESCUELAS POR PROHIBIR UNIFORME NEUTRO” 

Tijuana, BC.- Autoridades escolares pueden ser sujetas a una sanción si prohíben a los 
estudiantes vestir el uniforme que deseen, declaró la subsecretaria de Derechos Humanos en 

Baja California, Melba Adriana Olvera Rodríguez. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Podria-sancionar-a-escuelas-por-prohibir-
uniforme-neutro-20220425-0001.html 
  
  

  
  
  
   

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES. 
  
  
LA CRÓNICA. 
“AÚN NO HAY CONFIRMACIÓN OFICIAL SOBRE POSIBLE RECORTE DE AGUA”: 
GOBERNADORA 

Aún no se ha dado aviso oficial al Gobierno del Estado sobre el posible corte de agua del 
Río Colorado a Baja California, aseguró la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Aun-no-hay-confirmacion-oficial-sobre-
posible-recorte-de-agua-Gobernadora-20220423-0023.html 
  
    

  
  

COLUMNAS. 
  
  
AFN POLÍTICO. 
“MOLESTA A PANISTAS LA ‘FASCINACIÓN’ DE FITO POR HANK” 

  
TIJUANA BC 24 DE ABRIL DE 2022 (AFN).-  El presidente del comité directivo Municipal del 
Partido Acción Nacional (PAN) Rodolfo “Fito” Enríquez Martínez, que ha sido muy crítico con 
la administración municipal de Monserrat Caballero Ramírez (a la que constantemente señala 
por diversas razones), parece no estar muy bien -por el momento- en el ánimo de sus 
correligionarios, porque advierten que presenta una extraña "fascinación" por Hank. 
Pero no por el expresidente Municipal priista Jorge Hank Rhon (ahora propietario del PES), 
porque no hemos tenido ocasión de ver cómo se relaciona con este empresario, sino con uno 
de sus hijos -Juan Carlos Hank Krauss- quien es actualmente, uno de los regidores -
precisamente- del partido de su padre, en el ayuntamiento local.  
http://www.afntijuana.info/afn_politico/127595_afn_politico_molesta_a_panistas_la_fasci
nacion_de_fito_por_hank 
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EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
FUERA MÁSCARAS… CON EL PUEBLO… NADA CONTENTOS… 

  
La gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA anunció ayer que el uso de cubrebocas 
en espacios cerrados es opcional. Esto es una gran noticia debido a que significa que han 
disminuido drásticamente los casos activos de Covid-19, desde que inició la pandemia hace 2 
años y un mes. Esto se debe más que nada a la respuesta de los bajacalifornianos ante esta 
pandemia, que a las acciones de las autoridades que quedaron a deber mucho a la 
población, y que incluso llegaron al límite de que el propio presidente ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, recomendaba abrazarse, “no pasa nada” aseguraba, y el propio 
subsecretario de Salud, HUGO LÓPEZ GATELL, llegó a desestimar el uso del cubrebocas, lo 
que ha tenido terribles resultados y costado miles de vidas. Y es que no, no es gracias a las 
autoridades que se la pensaron mucho para vacunar a los menores de 18 años, y que siguen 
negando a vacunar a los niños. La federación tampoco cuidó a su personal médico, por lo 
que fallecieron muchos doctores y enfermeras, ni cuidó a sus policías, ni tampoco apoyó a los 
empleadores ni a la población, para que pudiera sortear el confinamiento domiciliario. Por 
otra parte, no hay que cantar victoria porque esta medida no significa el fin de la pandemia, 
no, solo ha disminuido la agresividad y mortandad del virus, con lo que este asegura su 
supervivencia al no matar al organismo del que es huésped. Es entonces que habrá que estar 
al pendiente sobre si el Covid-19 será una enfermedad estacional como la influenza, por lo 
que habría que estarse vacunando cada año para prevenirla. Pero sin duda es una muy 
buena noticia. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-8187602.html 
 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-8187602.html

